

3. OÖ. Wiesenmeisterschaft - die Sieger stehen fest

Bereits zum dritten Mal fand heuer die OÖ. Wiesenmeisterschaft von Naturschutzbund und BIO AUSTRIA statt. Bei diesem Wettbewerb bewertete eine Fachjury die eingereichten Wiesenflächen nach Artenvielfalt, Bewirtschaftung und wirtschaftlicher Bedeutung für den Betrieb.

Arten- und blütenreiche Wiesen gehören zu jenen Lebensräumen, welche mittlerweile Seltenheitswert haben. Sie zu erhalten ist allerdings von großer Bedeutung für viele Pflanzen- und Tierarten wie beispielsweise Wildbienen und Schmetterlinge. Mit der OÖ. Wiesenmeisterschaft wird der Wert der Kulturlandschaft und deren Bedeutung für die Biodiversität hervorgehoben.

Blumenwiesen sind das Resultat einer sorgfältigen und nachhaltigen Landwirtschaft. Mit der Prämierung der schönsten Blumenwiesen soll auf die wertvolle Arbeit der Landwirte aufmerksam gemacht werden. Denn die Erhaltung einer artenreichen, ökologisch wertvollen Wiese ist sehr oft mit einem erhöhten Arbeitsaufwand verbunden: Diese Wiesen befinden sich oft in Steillagen und können nur händisch gemäht werden. Wenn es sich um Flächen im Vertragsnaturschutz handelt, sind sie mit Bewirtschaftungsauflagen wie später Mähzeitpunkt oder absolutes Düngeverbot belegt. Mit der OÖ Wiesenmeisterschaft werden die Leistungen gewürdigt, die Bäuerinnen und Bauern für die Erhaltung ihrer Blumenwiesen aufbringen.

Alle teilnehmenden Bäuerinnen und Bauern wurden Ende September zu einem Abschlussfest ins Casa Blanca nach Niederwaldkirchen geladen. Da all jene, welche sich für den Erhalt artenreicher Wiesen einsetzen und diese pflegen, Sieger sind, durften alle Teilnehmer mit einem Anerkennungspreis nach Hause gehen.



F. Waldenberger/Bio Austria, Fam. Altenhofer, J. Forstinger/Land OÖ. © Waltraud Müller





```
(function() { var sliderElement =  
[].slice.call(document.getElementsByClassName('mod_rocksolid_slider'), -1 )[0]; if (window.jQuery &&  
jQuery.fn.rstSlider) { init(); } else { document.addEventListener('DOMContentLoaded', init); } function  
init() { var $ = jQuery; var slider = $(sliderElement); slider.find('video[data-rsts-background], [data-rsts-  
type=video] video').each(function() { // Disable mejs for videos this.player = true; }); slider.rstSlider({"typ  
e":"slide","width":"auto","height":"auto","navType":"none","scaleMode":"fit","imagePosition":"center","ra  
ndom":false,"loop":true,"videoAutoplay":true,"autoplayProgress":false,"pauseAutoplayOnHover":true,"ke  
yboard":true,"captions":true,"controls":true,"thumbControls":false,"combineNavItems":true,"duration":250  
0,"autoplay":5000,"autoplayRestart":2500,"visibleAreaAlign":0.5,"gapSize":"0%"}); // Fix missing  
lightbox links $(function() { if (!$.fn.colorbox) { return; } var lightboxConfig = { loop: false, rel:  
function() { return $(this).attr('data-lightbox'); }, maxWidth: '95%', maxHeight: '95%' }; var update =  
function(links) { links.colorbox(lightboxConfig); }; slider.on('rsts-slidestart rsts-slidestop', function(event)  
{ update(slider.find('a[data-lightbox]')); }); update(slider.find('a[data-lightbox]')); }); } }());
```

Als Wiesenmeister 2017 wurden Anna und Ernst Altenhofer aus Stierberg, Peilstein von der Jury gewählt. Familie Altenhofer ist Mitglied bei BIO AUSRIA OÖ sowie ehrenamtlich in der Naturschutzbund-

Regionalgruppe Mühlviertel West tätig und seit Jahren um die Erhaltung der Artenvielfalt bemüht. Selbst in die Bewirtschaftung des kleinen Biohofes fließen Überlegungen zur Förderung der Biodiversität ein. Ihr großes Engagement im Naturschutz findet in der Region Anerkennung und Nachahmer.